

WEEK-END CONTRE LE NUK !

Organisé par La Fédération Anarchiste



LES 1 ET 2 AVRIL À MARSEILLE



**DÈS LE VENDREDI SOIR : PROJECTION DU DOCUMENTAIRE
"NOTRE AMI L'ATOME"**

**SAMEDI 14H-22H : CONFÉRENCES, DÉBATS, DISCUSSIONS
AVEC REPAS LE SOIR**

DIMANCHE 14H-18H : CONFÉRENCES, DÉBATS, DISCUSSIONS...

PROGRAMME COMPLET DES INTERVENANT.E.S SUR L'AGENDA

DU SITE : WWW.FÉDÉRATION-ANARCHISTE.ORG



**LA DAR – CENTRE SOCIAL AUTOGÉRÉ
127 RUE D'AUBAGNE, MARSEILLE, 13000**

31 Mars, 1^{er} et 2 avril
La DAR, centre social autogéré
127 rue d'Aubagne, 13000 Marseille
<https://la-dar.org/>

Mettant à profit la confusion qui voudrait nous faire croire que l'énergie fournie par les centrales nucléaires est « décarbonée », et même qu'elle pourrait « sauver le climat », le pouvoir politique français remet en route la machine nucléaire sans la moindre consultation. La construction de six EPR (le procédé de Flamanville qu'EDF ne parvient pas à faire fonctionner) est actée sans le moindre débat. Les autorités de surveillance IRSN et ASN sont en passe d'être fondues en un seul organisme afin de s'assurer une observation complaisante des installations présentes et à venir. Dans le même temps des centrales vieillissantes sont prolongées diminuant leur sûreté, et devenant des poubelles hautement radioactives qui font redouter des accidents de la gravité de ceux de Fukushima ou Tchernobyl. Ces installations continuent de rejeter des radionucléides qui s'accumulent dans l'environnement et les organismes. Les déchets saturent les « piscines » de stockage de La Hague dont les écoulements s'infiltrent dans les sols et menacent les cours d'eau et la mer, tandis que le projet d'enterrement à Bure des plus radioactifs met en danger des milliers de générations"

Face à ces menaces bien réelles, consciente de l'objectif de domination et d'agression que constitue tout projet nucléaire, militaire comme civil, la Fédération Anarchiste organise à Marseille, les 31 Mars, 1^{er} et 2 Avril 2023, un week-end de mobilisation autour de ces enjeux essentiels. Projection de film, conférences et débats sont programmés au cours de ces journées où nous vous proposons de rencontrer des acteurs de longue date de la lutte antinucléaire.

Vendredi 31 Mars

Vendredi 31 Mars 19h30

Projection du film «Notre Ami l'Atome»

Kenichi Watanabe est un cinéaste documentariste japonais. Il vit et travaille en France depuis de nombreuses années. Il est l'auteur de nombreux films liés à l'histoire du nucléaire et particulièrement aux conséquences de la catastrophe de Fukushima en mars 2011, alors qu'il séjournait au Japon.

« **Notre Ami l'Atome** » a été réalisé en 2020. Ce film fait le récit de la cohabitation forcée avec l'industrie nucléaire. En cinq chapitres et au fil de poignants récits de victimes, Kenichi Watanabe retrace un siècle de désastre sanitaire, en dénonçant le silence et les mensonges d'État qui l'entourent. Au travers d'épisodes peu connus, un film manifeste, à l'heure où les autorités japonaises prévoient de rejeter à la mer en 2022 le million de tonnes d'eau contaminée qui a servi à refroidir les réacteurs de Fukushima...



Notre Ami l'Atome

Film réalisé en 2020, 57 minutes.
La projection du film sera suivie d'un débat.



Les échanges seront enregistrés par Radio Libertaire qui les retransmettra par la suite.

<https://radio-libertaire.org/accueil.php>



Samedi 1^{er} Avril

14h – 15h30: Philippe Pelletier, Professeur de géographie

Auteur de : *Climat et Capitalisme vert, de l'usage politique et économique du catastrophisme*, Nada éditions, 2015.

De l'usage économique et politique du catastrophisme. Une intervention sur le thème de l'instrumentalisation du climat pour "valoriser" le Nucléaire. Démonter l'idée reçue propagée par les médias et le pouvoir : "Le nucléaire peut sauver le climat, car le nucléaire produit une énergie décarbonée".

16h-17h30 : Thierry Ribault, Chercheur en sciences sociales au laboratoire Clersé du CNRS, Université de Lille

Auteur de: *Contre la résilience - À Fukushima et ailleurs*, Éditions de l'Échappée, Paris, 368 p. 2021.

À partir d'un travail d'enquête et de recherche mené à Fukushima durant plusieurs années, Thierry Ribault orientera son intervention sur le changement d'approche qu'a constitué l'administration de ce désastre dans les politiques de gestion et d'acceptation de la catastrophe, à travers notamment ce qui a été nommée « politique de résilience nationale ». À Fukushima et ailleurs, en France notamment, la résilience est une nouvelle religion d'État qui empêche de s'attaquer aux causes des désastres présents et à venir.

19h: Repas

Samedi 1^{er} Avril

20h30: Bure et ses suites

Une personne venant du secteur de Bure interviendra sur la lutte contre CIGÉO et sa répression, en compagnie de Gilbert Tallent et Jean Revest, membres de la Coordination antinucléaire SudEst.

Au travers de leurs interventions, ils évoqueront la gestion des déchets du nucléaire, les actions en cours à Bure, et la nécessité de dépasser les constats techniques pour développer des actions.

Gilbert Tallent : Son travail sur l'argilite met en défaut l'option enfouissement et les propos rassurants de l'ANDRA sur la «sécurité » de Bure.

Jean Revest : "stratégies et actions contre le délire nucléocrate"

L'intervention sera orientées sur la réflexion et la stimulation des participant-es:

Objectifs et efficacités : contre-offensive contre le lobby, mouvement de masse ("éducation populaire"), médiatisation et image de marque.

Tactiques et actions : regard critique sur les stratégies des uns et des autres .

Transmission de savoirs pour l'action : découplage des temps (avant-pendant-après), outils (matériels, revendication), organisation (répartition des fonctions)

<http://coordination-antinucleaire-sudest.net/2012/>

<https://bureburebure.info/>

<http://burestop.free.fr/spip/>

Dimanche 2 Avril

14h – 15h30: Antoine Calandra et Jean Revest

Membres de la Coordination Nucléaire SudEst

Ces deux interventions apporteront des informations concrètes sur les réalités des sites nucléaires dans la région PACA : vieillissement des installations, et rafistolages en cours : la centrale de Tricastin fait office de laboratoire pour expérimenter les possibilités de prolonger les centrales françaises. Présence de ces installations dans des zones sismiques (Cadarache, Tricastin...)

Jean Revest : Tricastin-Cruas-Marcoule. Evocation du possible choix de Tricastin pour l'installation d'un futur EPR

Antoine Calandra : Le projet ITER de Cadarache.



Dimanche 2 Avril

16h-18h: Jean Marc Royer

Jean Marc Royer est l'auteur d'un appel intitulé : "*Hiroshima, Tchernobyl, Fukushima, des crimes contre l'humanité*".

Il a publié : *Le monde comme projet Manhattan. Des laboratoires du nucléaire à la guerre généralisée au vivant*, Le Passager Clandestin, 2019.

Ses « Carnets de guerre » sont disponibles sur les sites fukushima-blog.com et autrefutur.net

Le Monde comme projet Manhattan fait le récit de l'histoire du projet étatsunien d'élaboration de l'arme atomique. Un projet qui n'est pas un simple projet militaire et industriel, mais au fond un « projet de société ». Jean Marc Royer orientera son intervention sur un rappel de cette historicité, et la manière dont elle resurgit dans la menace d'un débordement nucléaire possible dans un conflit, telle la guerre en Ukraine.